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Verbale. n° 02/2007 Milano, 17 Gennaio 2007 

A tutte le Società sportive 
          Affiliate F.I.S.O. – C.R.L. 
A tutti i sigg.ri 
          Consiglieri regionali F.I.S.O. 
 
c.p.c.  F.I.S.O. – sede nazionale

 
 

CONSULTA DELLE SOCIETA’ LOMBARDE 
Monza – 13 Gennaio 2007 

 
Presenti :  il presidente CRL G. Ceresa, 
                 i consiglieri  regionali G. Bambozzi, P. Ferrari, S. Gottardi, R. Madella, P. Bocchiola  
                 I dirigenti delle società: 
                 Tumiza Orienteering Chiari, ASD Orienteering Como, ASD Polisportiva Besanese, 
                 ASD Polisportiva  Punto Nord, ASD Unione Lombarda, ASD Fitmonza Orienteering, 
                 ASD Atletica Interflumina, ASD Nirvana Verde, ASD Vivaio Orienteering. 
 
Inizio ore: 14,50 
 
Il presidente del CRL ringrazia i rapprentanti delle società intervenute valutando positivamente l’alta 
partecipazione, da il benvenuto al nuovo consigliere regionale P.B., informa dell’ assenza di tre consiglieri 
regionali impegnati negli allenamenti regionali in corso di svolgimento. Purtroppo per cause organizzative 
successive alla delibera di convocazione dell’ assemblea si è verificata la sovrapposizione dei due eventi. Informa 
che i primi riscontri riguardo agli allenamenti tecnici regionali con circa 20 ragazzi nella giornata odierna e 80 
iscritti per gli allenamenti della domenica. Risultato dovuto alla scelta del tecnico e del CRL di rivalutare i territori 
regionali per gli allenamenti.   
 
Recepiti gli inviti dell’ ultima consulta sarà cura del CRL informare le società riguardo al lavoro svolto, agli 
investimenti effettuati ai progetti per il nuovo anno ed alle previsioni di spesa. 
 
Riporta una comunicazione del responsabile formazione, impossibilitato a partecipare in quanto impegnato negli 
allenamenti regionali, che illustra i corsi previsti per l’imminente stagione.. Informa sull’ introduzione di una 
nuova procedura per la presentazione di nuovi progetti che devono essere accompagnati da una modulistica che 
dovrebbe permettere una precisa e completa valutazione degli intenti, dei risultati e dei costi. 
 
Informa rispetto ad una procedura adottata per dare maggiore visibilità al ns. movimento ed alle ns. società. In 
occasione degli eventi sportivi viene inviata alle autorità locali una lettera ufficiale di ringraziamento per adesione 
all’ iniziativa. Si tratta di una procedura generale e le società che necessitano di interventi mirati potranno 
segnalare le loro esigenze in merito. 
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Riferisce sugli ultimi interventi sul territorio – Riunione con delegato e coordinatore di Lodi – Nascita di una 
nuova società in provincia di Sondrio, della realizzazione di due nuovi impianti, dell’ organizzazione di due giorni 
di gara e delle possibilità di sviluppo dell’ attività in quest’ area. 
Inoltre sulla partecipazione di un gruppo di docenti di Mantova al corso di aggiornamento organizzato a 
settembre. Attività e rapporti ormai consolidati in provincia di Pavia con la società locale e l’amministrazione 
provinciale. Riconferma l’ottimo contributo portato come di consueto dalle province “storiche” dell’ orientamento. 
 
Informa sulla COR, dove è stato stabilito che la fase regionale dei GSS si svolgerà a Sondrio il 5/5/07. Vista la 
coincidenza con un importante appuntamento agonistico è stato richiesto di spostare i GSS il 28/04 o 03/05. 
Verranno valutati interventi per la squadra che rappresenterà la Lombardia nelle finali nazionali. 
 
Prima che il consigliere P.F. illustri i contenuti di Orientarsi 2007, si apre una discussione riguardo agli 
allenamenti in svolgimento al sabato. Il rappresentante della Polisportiva Besanese rimarca che diversi ragazzi 
non sono stati accettati agli allenamenti a partire dal primo pomeriggio in quanto la mattina non potevano 
perdere le lezioni scolastiche. Rileva un’ eccessiva rigidità in questa decisione che a suo avviso danneggia i 
ragazzi. Altri presenti concordano con questa valutazione.  
 
Si passa alla lettura delle principali punti inseriti nei regolamenti regionali.  

• Viene riconfermato il contributo cartografia per la produzione di nuovi impianti, sono state meglio 
definite le condizioni per usufruirne 

• Definizione della Festa del lanternino a chiusura della stagione 
• Materiali del comitato. Informazioni su acquisizione di nuovi materiali e su un contributo agli 

organizzatori in caso di furto/smarrimento durante manifestazioni sportive. 
• Referti gara. Si richiede alle società ed ai delegati tecnici dell’invio dei referti gara altre che in 

federazione al resp. Regionale. Questo per poter tempestivamente intervenire in caso di problemi ed 
accelerare le procedure. 

• Tempistica iscrizioni. Anticipo della chiusura iscrizioni delle gare regionali dalle ore 14 del Martedì alle ore 
14 del Lunedì (precedente la manifestazione). 

• Classifiche. Viene richiesto l’invio al CRL di tutte le classifiche di gare organizzate. Sia di quelle inserite 
nei trofei regionali che di quelle delle manifestazioni promozionali o scolastiche organizzate. Si ricorda 
l’importanza oltre che per motivi statistici di dare rispetto all’ esterno del movimento un immagine 
migliore con l’effettiva partecipazione alle attività. A questo scopo viene anche richiesto che tutte le 
iniziative locali (corsi base, allenamenti ecc.) vengano segnalati al comitato. Questo permetterà la 
partecipazione di eventuali utenti interessati. 

• Sono confermate le date di uscita del Nuovo Lanternino e gli impegni della squadra regionale lombarda 
• Viene confermato il calendario gare con la sola annotazione riguardo ai tentativi per migliorare il 

calendario con l’inserimento di una nuova prova del TL e la non sovrapposizione con i campionati 
interregionali a staffetta.  

• Trofeo Lombardia CO: Cancellazione dalle classifiche finali del trofeo delle categorie DB, DC, HB e HC. 
Soppressione del recupero punteggi per gli organizzatori e delegati tecnici. Modifica del numero di scarti 
nelle prove – tre scarti (4 su 7 oppure 5 su 8). 

• Trofeo Lombardia MBO: Adeguamento delle categorie a quelle della Coppa Italia. Soppressione del 
recupero punteggi per gli organizzatori e i delegati tecnici. Definizione del numero prove valide (due su 
tre). 

 
• Il presidente e il segretario alla luce delle richieste effettuate dalla consulta nella scorsa stagione 

anticipano sommariamente i dati economici del CRL. Essendo la stagione appena conclusa ed i bilanci 
consuntivo e preventivo non ancora approvati in consigli gli elementi riportati debbono, per ora, essere 
considerati indicativi. Sarà cura del comitato trasmettere a tutte le società i bilanci definitivi.  
Si evidenziano comunque i seguenti dati: Le entrate previste si riferiscono alle pure voci istituzionali, non 
sono previsti contributi da parte di enti pubblici o sportivi. Viene segnalato che attualmente è prassi 
concedere i contributi con il tramite delle federazioni, ma indirizzati direttamente alle società sportive. 
Si ricorda che in passato vi sono stati importanti contributi ed introiti dovuti a particolari eventi (6 Giorni 
italo-svizzera 2001, Arge Alp 2005) questi contributi sono stati in parte impiegati per sopperire negli 
ultimi due anni alle passività gestionali (comprensive anche dell’ investimento per i materiali SportIdent). 
Che anche la prossima stagione presenta un trend analogo e che in prospettiva si potrebbe arrivare all’ 
impiego della parte di liquidità ancora accantonata. 

 
La consulta discute sui vari argomenti 
• D. Galbusera interviene rispetto all’ anticipo della scadenza delle iscrizioni allegare, ritiene che occorra 

intervenire in senso opposto allungando i tempi d’iscrizione in quanto per gli organizzatori con le nuove 
tecnologie vi sono tempi sufficienti per organizzarsi e che per contro anticipare le iscrizioni crea grossi 
problemi alle società che devono iscriversi specie a quelle con un alto numero di soci e quelle con molti 



giovani. Se l’intento è quello di risolvere l’annoso problema delle iscrizioni in ritardo non è questa la 
soluzione corretta. 

      Seguono diversi interventi sia per riconfermare quanto esposto che di contro di chi ritiene che con una   
      buona programmazione sia possibile gestire le iscrizioni. Generalmente si ritiene che la corretta via    
      sarebbe quella di, finalmente, applicare le sovrattasse per i ritardatari. Viene comunque segnalata la   
      necessità che venga adottata come prassi comune e la difficoltà di gestire con severità i rapporti con    
      persone e società con cui si hanno continui contatti. Viene prospettata la possibilità di fissare la scadenza 
      delle iscrizioni alla sera del lunedì. 
      S. Galletti richiede che venga adottata come prassi la conferma di ricezione delle iscrizioni da parte degli  
      organizzatori, questa semplice procedura permetterebbe di evitare possibili spiacevoli disguidi. 
• Sull’ argomento premiazioni si apre un’ intensa discussione che coinvolge diversi aspetti della questione.    

Il Tumiza Orienteering rimarca la differente valutazione delle premiazioni tra il Tr. Lombardia MBO in cui 
si premiano i primi tre classificati e il TCSL in cui viene premiato solamente il primo, differenza rafforzata 
dal fatto che il numero dei partecipanti è pressoché analogo. La Pol. Besanese ricorda che sono avanzati 
alcuni premi dalle premiazioni precedenti e si ritiene che gli stessi siano di persone che provengano da 
fuori regione e che non abbiamo partecipato alla festa di fine anno. Si riscontra che nella prossima 
stagione il Trofeo Lombardia MBO è coincidente con prove di Coppa Italia e questo influirà sulle 
classifiche del trofeo. Vengono proposte delle modifiche nei criteri di premiazione sia del TL MBO che in 
generale nelle premiazioni anche alla luce delle disponibilità economiche.  
Si discute quindi in senso più ampio rispetto alle premiazioni nelle singole gare, come già in passato vi 
sono diverse visioni di chi ritiene superflue le premiazioni, di chi si interroga sulla qualità dei premi. 
Vengono anche evidenziate le necessità degli organizzatori che oltre all’ impegno di reperire i premi 
devono spesso dare un riscontro d’immagine alle istituzioni locali o agli sponsor. Viene nuovamente 
evidenziato come i tempi delle ns. manifestazioni siano spesso notevolmente protratti a causa dei ritardi 
nelle classifiche e nelle premiazioni. Il consigliere P.F. ritiene che queste problematiche non possano 
essere affrontate dal CRL e propone alle società singolarmente o meglio in concerto tra di loro di 
valutare  soluzioni migliorative. S. Grassi prospetta la possibilità di un gadget uguale per tutti ed una 
rapida premiazione “sul campo”  per i primi classificati.  

• S. Grassi e A. Bozzola relazionano sugli interventi a livello federale per l’attività della MBO, si paventa la 
possibilità di una modifica delle categorie nazionali. Viene confermato che in questo caso le categorie del 
trofeo Lombardia MBO verranno conseguentemente adeguate. 

• La consulta discute sulla qualità e sul livello tecnico organizzativo delle manifestazioni in regione. Il 
presidente CRL ritiene che negli ultimi anni vi sia stato un positivo miglioramento medio delle gare anche 
se nella scorsa stagione vi sono stati alcune gare non all’ altezza. Si discute sull’ importanza della figura 
del delegato tecnico e si rimarca la scarsa partecipazione degli stessi alla  riunione tecnica appositamente 
indetta nella scorsa stagione. Si discute sulla possibilità di monitorare il livello dell’ organizzazione delle 
singole gare. 

 

 
La riunione termina alle ore 17,00 
 

   Paolo Ferrari 
Segretario C.R.L. 
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